

LE RÉVEIL DU NORD

188, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

LA GUERRE DANS LE PACIFIQUE

CHUTE IMMINENTE DE HONG-KONG

Pour éviter de nouveaux massacres le chef des forces japonaises a demandé la reddition de cette ville

Dans l'espace d'une seule semaine les marines anglaise et américaine ont perdu

CINQ CUIRASSÉS ET DE NOMBREUX AUTRES NAVIRES

Nouvelle attaque de l'aviation japonaise sur Honolulu

Des contingents nippons de parachutistes atterrissent aux Philippines

Nankin, 13. — Le porte-parole de l'Armée japonaise a déclaré qu'après la prise de Kaulun, le commandant en chef des forces japonaises opérant contre Hong-Kong, avait demandé la reddition de la ville, pour éviter de nouveaux massacres. Il a précisé dans sa demande que l'île de Hong-Kong était maintenant livrée à l'armée d'encerclement japonaise et se trouvait sous le feu des canons japonais. Si cette offre n'est pas acceptée, il a déclaré qu'il sera en action, les occasionneront des pertes énormes à la population chinoise innocente.

Le porte-parole de l'Armée japonaise a déclaré que la prise de Hong-Kong était la dernière position de l'Angleterre sur le continent de l'Asie orientale. En cas de refus, l'occupation de la ville ne serait qu'une question de temps.

Tokio, 13. — M. Kikuo Kodô qui y a peu de temps encore était Consul du Japon à Hong-Kong, a déclaré, au cours d'une interview, au sujet de la prise de Kaulun : « L'île de Hong-Kong, qui est distante de sept minutes de Kaulun lorsqu'on emprunte le bateau de passage, peut être aisément dévastée si on la bombarde de Kaulun. »

Au point de vue militaire, Kaulun est plus importante que l'île mesurée de Hong-Kong, car il s'y trouve des dépôts de munitions, une station de T.S.F. et un important aérodrome.

La prise de Kaulun n'a pas seulement annihilé l'importance stratégique de Hong-Kong, mais a porté un coup dur au régime de Tchang-Kai-Chek, toutes les voies de communication entre Tchouang-King et



Vue des concessions internationales de SHANGHAI. (Ph. Sado).

Le reste du monde pressant par Hong-Kong.

Les Japonais ont débarqué en trois endroits différents aux Philippines.

Stockholm, 13. — Le service anglais d'informations a confirmé que les Japonais avaient réussi à pren-



Le Contre-Amiral SAWAMOTO qui commande l'Aviation de Marine japonaise. (Ph. Graphopresse)

dre pied aux Philippines, au moins en trois endroits différents. De nouveaux contingents de parachutistes nippons ont atterri aux Philippines.

Attaques japonaises près de Manille

Amsterdam, 13. — D'après l'Agence Reuter, un communiqué

(Lire la suite en deuxième page)

LA CROISADE ANTIBOLCHEVIQUE

Les volontaires français sont entrés en ligne sur le front soviétique

« CAMARADES A LA VIE A LA MORT, JE VOUS SOUHAITE LA BIENVENUE » leur a déclaré le général commandant un corps d'armée allemand.

Bruxelles, 14. — La « Légion des Volontaires Français contre le Bolchevisme » a occupé ses positions dans la lutte contre l'armée soviétique. Le correspondant de guerre Herbert von Hauth décrit leur entrée en ligne de la façon suivante :

LE FUHRER REMET AU GÉNÉRAL OSHIMA LA PLUS HAUTE DISTINCTION ALLEMANDE



Le Général OSHIMA, Ambassadeur du Japon à BERLIN. (Ph. Archives)

(Lire notre information en 2^e page)

L'ALLIANCE entre le Japon et l'Indochine n'empêche pas le maintien de la neutralité française

Vichy, 13. — Les milieux compétents français font observer, à propos de la conclusion de la convention complémentaire franco-japonaise du 10 décembre et de l'accord signé à Tokio en juin dernier, relatif à la défense en commun de l'Indochine française que, contrairement à la version courante, il ne peut être question d'une « alliance » entre le Japon et la France. Du côté français, on se réfère aux trois points suivants :

1^o En vertu du traité d'armistice, la France ne peut signer un accord militaire ;

2^o Dès l'ouverture du conflit, la France a fait part de son désir de

rester neutre à l'égard de la guerre dans le Pacifique ;

3^o Il a été donné connaissance aux puissances belligères de la neutralité de la France, par l'entremise de ses ambassadeurs à Washington et à Tokio.

Pas de mobilisation générale en Indochine

Vichy, 13. — Concernant la nouvelle répandue de source étrangère, relative à la déclaration de la mobilisation générale par le gouvernement de l'Indochine française, on déclare de source autorisée que cette nouvelle est inexacte.

APRÈS L'ENTREVUE DE TURIN

Le Conseil des Ministres A APPROUVÉ la politique étrangère de l'Amiral Darlan

Vichy, 13. — Les ministres et secrétaires d'Etat se sont réunis en Conseil ce matin, sous la présidence du Maréchal Pétain, chef de l'Etat. L'Amiral Darlan, vice-président du Conseil, a fait un exposé complet de la situation internationale, telle qu'elle résulte de l'évolution présente de la guerre, et a défini les principes de la politique française dans les circonstances générales à prévoir. Le Conseil a approuvé cet exposé et ses conclusions à l'unanimité.

M. Pierre Pucheu, ministre-secrétaire d'Etat à l'Intérieur, a rendu

compte de son voyage dans les départements de l'Aisne, de la Somme et des Ardennes. Il a souligné l'importance de l'effort fourni par

LES ÉTATS-UNIS ONT CONFISQUÉ 11 NAVIRES FRANÇAIS ET INTERNÉ LEURS ÉQUIPAGES

Amsterdam, 13. — D'après Radio-Londres, la garde côtière des Etats-Unis a confisqué 11 navires français et en a arrêté les équipages. Le « Normandie » qui, comme déjà annoncé, a été également confisqué, serait éventuellement employé comme porte-avions.

D'autre part, l'agence Reuter mande de Mobile (Alabama) que la marine américaine a confisqué le bateau-citerne français « Schéhérazade » et a interné l'équipage composé de 40 hommes.

M. Pierre PUCHEU qui a rendu compte de son voyage dans les départements de l'Aisne, de la Somme et des Ardennes. (Ph. Archives)

(Lire la suite en deuxième page)



Un « Ro. 6 », sous-marin japonais de 2^e classe. (Photo Siph)



UNE VUE PANORAMIQUE DE HONG-KONG. (Ph. Archives)

La Hongrie et la Bulgarie se déclarent en état de guerre avec les Etats-Unis

Budapest, 13. — On annonce officiellement que vendredi, M. von Bardossy, président du Conseil et ministre des Affaires étrangères, a remis la note suivante au ministre des Etats-Unis à Budapest.

« Le ministre royal hongrois des Affaires étrangères a l'honneur de porter à la connaissance de son Excellence le ministre des Etats-Unis à Budapest, ce qui suit :

» Se basant sur le pacte de Trois, daté du 27 septembre 1940 et sur l'adhésion à ce pacte de la Hongrie en date du 20 novembre 1940, et fidèle aux principes de solidarité exprimés le 11 décembre de cette année et relatifs à l'état de guerre existant entre l'Empire allemand, l'Italie et le Japon d'une part, et les Etats-Unis d'autre part, le gouvernement royal hongrois se considère également en état de guerre avec les Etats-Unis. »

Sofia a également déclaré la guerre à l'Angleterre

Sofia, 13. — La Bulgarie a déclaré la guerre à l'Angleterre et aux Etats-Unis. La déclaration de

L'Espagne n'a pas modifié son attitude

Madrid, 13. — M. Serrano Suner, ministre des Affaires étrangères d'Espagne, a déclaré à M. Weddel, ambassadeur des Etats-Unis, que la politique espagnole, malgré les derniers événements militaires, restait inchangée.

(Lire la suite en deuxième page)



M. VON BARDOSSY, Président du Conseil hongrois. (Ph. Archives)

LES ÉTATS-UNIS n'envoient plus de matériel de guerre à l'Angleterre

Tokio, 13. — « Tokio Nitchi Nitchi » annonce de Changhaï que, suivant les informations parvenues, les Etats-Unis ont communiqué officiellement à l'Angleterre, le 11 décembre, que, face au développement récent de la situation, ils ne sont plus en mesure d'envoyer du matériel de guerre à l'Empire Britannique.

LES HOSTILITÉS EN U. R. S. S.

LES TROUPES ALLEMANDES rectifient leur front en raison de l'hiver

Berlin, 13. — Le fait que les Soviétiques, à la suite des opérations locales entreprises la semaine dernière par les troupes allemandes en regard de la mauvaise saison et que des bulletins de victoire, n'a guère provoqué de surprise dans les milieux berlinois, bien informés.

Ces temps derniers, du côté allemand, on a à plusieurs reprises attiré l'attention sur le fait que les troupes allemandes, l'hiver venu, occuperaient telles positions qui seraient jugées les plus favorables eu égard à la mauvaise saison et que cette mesure entraînerait sur certains points du front une avance ou un repli.

L'exécution de cette rectification purement tactique du front de l'Est est en cours.

(Lire la suite en deuxième page)

140 prisonniers venant d'Italie sont arrivés en Savoie

Vichy, 13. — Samedi, un transport de 140 prisonniers français venant de camps italiens, est arrivé à St-Jean de Maurienne, dans le département de la Savoie. Il s'agit du premier transport de prisonniers français libérés d'Italie.



Un groupe d'élèves aviateurs japonais étudiant un moteur. (Ph. Graphopresse)

Le communiqué allemand

Berlin, 13. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Sur le front de l'Est, des attaques locales ennemies ont été repoussées. La Luftwaffe a attaqué avec un excellent résultat des troupes prêtes à entrer en action ainsi que des objectifs ferroviaires situés dans la boucle du Donetz, le long du Don intérieur et sur le front septentrional. Elle a bombardé en outre des bases aériennes bolchevistes au Sud-Est du lac Ladoga. La nuit dernière, elle a attaqué des objectifs militaires à Moscou.

Dans la nuit du 12 au 13 décembre, des avions de combat ont bombardé des installations maritimes situées sur la côte Est et Sud-Ouest de l'Angleterre.

Tout le poids des combats qui sont encore en plein développement en Afrique du Nord, s'est déplacé à l'Ouest de Tobrouk, sans que l'ennemi soit parvenu à remporter des succès décisifs. Bardia et Sollum résistent avec opiniâtreté à la pression croissante de l'adversaire.

A la faveur d'un plafond de nuages très bas, quelques avions ennemis, opérant isolément, ont jeté des bombes sur des localités de la zone frontalière hollandaise-allemande, faisant très peu de victimes parmi la population civile. Au cours de ces incursions et d'attaques nocturnes inefficaces exécutées contre les régions occupées, l'aviation anglaise a perdu deux bombardiers.